



---

## 52<sup>ème</sup> session Conseil des droits de l'homme

### **Dialogue Interactif avec la Rapporteuse spéciale sur la promotion et la protection des droits de l'homme et des libertés fondamentales dans la lutte antiterroriste**

#### **L'utilisation des nouvelles technologies dans la lutte contre le terrorisme**

Genève, le 14 Mars 2023

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

La Suisse plaide pour une approche équilibrée à l'égard des nouvelles technologies. Nous devons faire de notre mieux pour profiter des vastes possibilités qu'elles offrent. Outre les avantages socioéconomiques, nous pouvons également utiliser les nouvelles technologies pour prévenir et contrer le terrorisme de manière efficace et ciblée. Grâce à elles, il est possible de démasquer des groupes terroristes, de prévenir des attentats et de traduire les responsables en justice. Cela permet également de mieux protéger les victimes du terrorisme et de mieux mettre en œuvre leurs droits.

Néanmoins, les mesures antiterroristes qui limitent l'accès à l'internet ou à l'information, y compris les stratégies de régulation de contenu, peuvent nuire aux droits de l'homme et restreindre l'espace civique. Il faut veiller à ce que ces restrictions soient conformes au droit international et aux principes fondamentaux de légalité, de nécessité, de proportionnalité et de non-discrimination. Permettez-moi de rappeler que les « recommandations Zurich-Londres sur la prévention et la lutte contre l'extrémisme violent et le terrorisme en ligne », élaborées par le Royaume-Uni et la Suisse au sein du Forum mondial de lutte contre le terrorisme en 2017, et leur boîte à outils correspondante sont toujours valables et peuvent fournir une base précieuse pour de nouvelles discussions pratiques.



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

Seul le texte prononcé fait foi  
Check against delivery

Madame la Rapporteuse spéciale,

La Suisse vous remercie pour votre rapport. Dans un monde où il devient de plus en plus difficile de distinguer les contenus licites des contenus illicites en ligne, quelles mesures peuvent être prises pour empêcher une conformité excessive (« overcompliance ») des stratégies de régulation du contenu, notamment grâce à des processus automatisés, tels que les bots, les filtres et d'autres algorithmes?

Je vous remercie.